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中国男足昨天在澳大利

亚悉尼迎来南非世界杯亚洲

区预选赛最后一场小组赛
!

国

足提前一轮出局
"

澳大利亚则

提前出线
"

这场比赛成为一场

荣誉之战
!

随着杜伊回国奥队
"

下课

已无悬念的福拉多在谢幕战

上终于迎来了独自领军的机

会
!

而澳大利亚此战大打替补

牌
"

唯一的大牌是科威尔
!

因

此
"

比赛开始中国队获得了不

少机会
!

第
!"

分钟
"

在曲波一番冲

击后
"

中国队连续获得
#

次前

场右路界外球
"

刘健接应张耀

坤掷球
"

带至底线前传中
"

澳

大利亚队员将球顶出禁区
"

孙

祥得球后稍做调整
"

一脚劲射

将球送入网窝
"

中国队
!

#

"

领

先
!

这是国足在
$

场比赛中所

取得的首个运动战进球
!

第
%$

分钟
"

郜林拼得点

球
"

郑智主罚命中
"

但裁判示

意有球员提前冲入禁区
"

要求

郑智重罚
"

郑智再度操刀将球

踢偏
!

最终国足以
!

#

"

战胜澳

大利亚
"

迎来了预选赛的首场

胜利
"

但这场胜利于事无补
!

国足以
$

战
!

胜
#

平
&

负的成

绩
"

积
$

分小组垫底
!

木火

这是一场打得异常惨烈

的比赛
"

也被很多人看成是北

京奥运会决赛的预演
"

中国女

排昨晚在宁波北仑以
#

#

&

艰难

地战胜了去年世界排名第一

的巴西队
"

夺得了世界女排大

奖赛宁波站的冠军
!

在中国女排低迷的时刻
"

战胜巴西队无疑是给她们打

上了一剂强心针
! $

今天打得

很激烈
"

但我们最好的状态和

心态
"

还是会留到奥运会

上
% &

队长冯坤信心爆棚
%

两队昨晚打满了
'

局
%

在

&&

#

&'

丢掉首局之后
"

中国队

调整了发球
"

并艰难地以
&$

#

&(

扳回一局
"

随后双方展开

拉锯战
"

后三局的比分分别

是
&&

#

&'

'

&'

#

&&

'

!'

#

!#

!

这

是本站大奖赛争夺得最激烈

的一场比赛
"

裁判稍有一个

判罚受质疑
"

双方都是又跳

又叫
"

反应明显强烈很多
!

(

今天拦网的有效率比

较低
"

因为我们发球不到位
"

所有人发完球
"

表情都是不

对的
%

赵蕊蕊发球非常犹豫
"

别人也都差不多
%

王一梅今

天倒是敢
)

砸
*

了
"

但下来也

是摇头
"

因为失误太多
"

位置

也没发好
"

老是给人家自由

人
% &

对这样高质量的比赛
"

陈忠和更是连队员的表情都

在细细观察
%

当然
"

对阵巴西队
"

中国

队也不是一点苦头没吃
%

陈

忠和给这次中国队的表现只

打了
%"

分
% (

新老配合还没

有达到很好的默契
#

冯坤跟

王一梅和薛明等新队员的配

合不好
"

在训练中也是如此
+

魏秋月跟薛明倒是配合很

好
"

但跟赵蕊蕊等人配合又

不算出色
%

在一传方面
"

几场

比赛下来发现自由人张娜还

没恢复到最佳水平
"

成功率

不高
"

失误较多
"

状态不算理

想
"&

陈忠和说
"(

接下来还

有几站大奖赛
"

我们需要不

断地调整
"

以找到最佳组合

和最佳状态
% &

特派记者 付

智勇
"
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奥运前
%

中国女排打了剂强心针

孙正平说
"

从目前反应来

看
"

大家都支持宋老师复出
%

对于这次出山
"

宋世雄给自己

的注解是
#

我来这不是炫耀
"

而是因为我喜欢这份工作
"

也

是一种责任
'

一种重托
"

我觉

得身体各方面还允许
"

我愿意

为奥运会尽绵薄之力
%

孙正平则认为
"

宋世雄

复出能引起中年以上的体育

迷的共鸣
"

他的号召力是其

他解说员无法比拟的
%

北京

奥运会
"

宋世雄将负责排球

和乒乓球的部分场次解说
%

这次奥运解说
"

央视在

一些重点项目都安排三名解

说员
%

届时
"

宋世雄只会选择

部分重要场次解说
%

孙正平

认为
"

宋老师年事已高
"

不可

能按照年轻解说员的工作量

来要求他
%

他说
#(

我们会选

择一些合适的场次让宋老师

来解说
"

包括女排的
)

和平

之战
* '

中巴
'

中古之战都有

可能
% &

特派记者 付智勇
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宋世雄出山
"

这个消息

是在第三届全国电视体育播

音员主持人大会上曝出来

的
%

最先提议的是孙正平
%

作为大会理事长的他在作主

题报告时表示
"

没有继承就

没有发展
"

应力邀前辈宋世

雄参与北京奥运转播
"

带领

大家一起工作
%

孙正平告诉记者
"

请宋

世雄出山的想法源于之前他

曾听到一段宋世雄给一部介

绍荣高棠短片的配音
% (

听

到宋老师清晰的声音
'

高昂

的语调
'

饱满的情怀和语言

的穿透力
"

让我十分惊讶
%

宋老师
$)

岁高龄了
"

如今的

状态还是那么好
"

真是难以

想象
%

我们应该帮宋老师圆

在家门口解说奥运的梦
% &

孙正平的提议事先没有

征得领导的同意
"

坐在台下

的央视副台长孙玉胜听到后

立马和体育频道总监江和平

进行了沟通
%

最后
"

孙玉胜

在登台做总结发言时说
#

(

刚刚孙正平的提议非常

好
"

我也和江和平总监议了

议
"

我现在就正式代表台里
"

向宋老师发出邀请
% &

话音

刚落
"

全场
!""

多位代表热

烈鼓掌
"

掌声响了近两分钟
%

宋世雄得知后也非常高

兴
%

去年宋世雄和老伴去加拿

大看女儿
"

一去就是大半年
"

他生怕自己一走耽误了奥运

会的报名
"

所以临行前和孙正

平见了一面
%

见面时宋世雄塞

了一封信给孙正平
%

宋世雄

说
#(

正平
"

这就算我这个老

兵先到你这报到了
% &

孙正平打开一看
"

信封

里面装着宋世雄近期的两张

一寸照片
'

两张两寸照片
"

还

有非常详细的衣服尺码
"

孙

正平明白
"

这是宋世雄留下

办相关证件
"

做统一解说服

装用的
%

虽然说了一辈子的体

育
"

但来到北仑后
"

宋世雄还

是把自己定位于一个新兵
%

为了让解说内容更丰

富
"

传递更多信息
"

每场解说

前宋世雄都要做大量的采访

工作
%

来到北仑后
"

宋世雄每

到一处看到排球队的熟人都

要多问问
'

多记记
%

孙正平

说
#(

宋老师不仅自己做采

访
"

就连我对别人的采访
"

他

都会站在一旁
"

边听边记
%

关

于这次比赛
"

宋老师的本子

上全是密密麻麻的资料
% &

宋世雄对解说的认真不

仅仅体现在赛前准备
"

孙正

平告诉记者
"

由于现在的解

说模式和以往已经不一样

了
"

所以之前的乒乓球世锦

赛他就把宋老师带去熟悉

了一下
"

比如和现场记者的

连线
"

和短信平台的互动等

环节
%

孙正平说
#(

那次参与世

乒赛报道的时候
"

宋老师一

再强调
"

自己不再是主角了
"

只是这个团队中的一分子
%

所以每次上节目他都要求和

我一起上
%

宋老师说
"

毕竟离

开解说一线这么多年了
"

万

一哪个环节处理不好
"

有孙

正平在还能帮衬一下
% &

今年的乒乓球世锦赛

上
"

宋世雄已到现场参与

了转播
"

但他做的仅是在

演播室里和嘉宾一起评论

比赛
"

并没有直接参与解

说
%

所以这次来北仑解说

女排大奖赛
"

也被宋世雄

本人认为是复出的首演
%

由于德巴之战只在北

仑电视台直播
"

央视是在第

二天录播
"

所以很多观众没

能在第一时间欣赏到久违

的宋氏解说
%

自从
!)))

年退

休以来
"

宋世雄已经
)

年没

有解说比赛了
"

在电视里听

到他熟悉的声音
"

熟悉的解

说风格
"

让广大球迷都感到

亲切
%

一些他惯有的解说习

惯还是和以前一样
"

比如德

国女排
"

宋世雄还是习惯称

作
(

德国国家女子排球

队
& %

介绍队员
"

还是先从她

身披的号码说起
"

然后再从

身高介绍到摸高再到年龄
%

从第一场解说看
"

宋世

雄的解说风格并没太大改

变
"

声音还是那么富有激

情
"

和以往只有叙述的解说

相比
"

如今宋世雄的解说加

入了不少评论的成分
%

唯一

的改变是他解说的语速比

以前慢了
%(

宋老师以前是

做广播出身的
"

那时候听

众的一切信息都要靠他的

嘴来获知
"

所以他的语速

特别快
%

现在做电视直播
"

画面传递了不少信息
"

所

以语速也不必像以前那么

快了
% &

央视著名足球评论

员刘建宏在谈到这位前辈

的解说风格时表示
"(

宋老

师的风格已自成一派
"

不

会改变了
"

你会觉得他是

真正在解说比赛
"

即便到

现在我都认为还没有哪个

后辈超越了宋老师
& %

对于自己的复出
"

宋世

雄很低调
"

他也不愿意发

表太多的看法
"

与人为善

的他 总 是 和 记 者 笑 呵 呵

的
"(

嗨
"

什么出山不出山

的啊
"

工作而已
& %

宋世雄再次出山解说
"

他用自己的行动感染了周围

的人
"

不少老体育迷听说宋

世雄来北仑解说
"

特意守在

门口等着和宋世雄见一面
%

不仅体育迷如此
"

就连不

少老体育人都纷纷出山参与

宋世雄主持的节目
"

表示力挺

宋世雄出山
%

孙正平告诉记

者
"

在广州世乒赛期间
"

因为

宋老师主持赛后评论
"

李富荣

和徐寅生这样的老体育人都

很乐意参加赛后评球
%

这次在北仑期间
"

宋世

雄每天都要去看女排训练
"

而队里也特别照顾他
"

每次

都让他搭队里的车前往体育

馆
%

对外封闭的赛前训练
"

却

允许宋世雄全程观看
%

排管

中心副主任李全强甚至在宋

世雄解说前
"

准备了厚厚一

叠手写材料给宋世雄
%

这次嘉宾解说陈招娣身

为总政文化局宣传部副部

长
"

已是少将军衔
%

原本女排

大奖赛期间已安排了事情
"

但是听说宋世雄要来北仑解

说
"

她特意推掉了手上的工

作
"

就为了和宋世雄一起熟

悉解说流程
"

陪宋世雄热身
%

第一场比赛解说完之后
"

排管中心的官员赶来向宋世

雄问好
%

临行前
"

一位官员特

意叮嘱宋世雄
"(

宋老师
"

明

天比赛是下午
'

点
"

我们特意

准备了点点心
"

您在解说前先

吃点
"

别饿着了
, &

宋世雄笑

呵呵地说
#(

真是太麻烦了
"

谢谢谢谢
,

点心好啊
"

我先垫

巴垫巴
"

你们费心了
% &

�PST

徒弟帮他圆了奥运梦

�P��

亲自采访备足资料

�P��

老体育人出山力挺

����

有望解说
'

和平之战
(

�P��

宋世雄
语速变慢了

�PST

徒弟帮他圆了奥运梦

�P��

亲自采访备足资料

�P��

宋世雄
语速变慢了

�P��

老体育人出山力挺

 ���

有望解说
'

和平之战
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中

国男篮昨晚在广东东莞以
*%

#

%"

战胜来自主帅尤纳斯祖国

的立陶宛队
"

在今年所参加的

%

场热身赛中保持不败
%

东莞是
+,-

广东宏远的

主场
"

而昨天尤纳斯也给足了

宏远面子
"

首发的五名队员中

除了后卫孙悦以外
"

其他四名

均来自广东宏远
-

易建联目前

所有权仍属于宏远
. % $

还不

如直接换上陈江华
"

整个一个

广东队嘛
% &

一名球迷调侃说
%

回到家乡作战
"

陪伴在阿

联身边的是球迷无限的掌声
"

但在上半场易建联并没能将

球迷的鼓励转化为动力
%

本场

比赛
"

阿联开场不久就吃到
&

次犯规
"

陷入了犯规困扰
"

整

个上半场都状态低迷
"

只依靠

罚球得到
&

分
%

全场比赛他拿

到的
!'

分
"

有
!#

分来自下半

场
%

尽管下半场通过休息之后

状态有所回升
"

但半场比赛的

低迷还是让他暴露了一个致

命的弱点
%

阿联回家乡萎靡
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新华社记者 徐昱 摄


